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Социальные вопросы – вниманию общественности      

                           Самарская Губернская Дума 13.03.2017 

 

        Состоялось совместное заседание общественной комиссии по труду и 

социальной политике и общественной комиссии по здравоохранению при 

комитете по здравоохранению, демографии и социальной политике 

Самарской Губернской Думы. На обсуждение общественности была 

вынесена законодательная  инициатива депутата областного парламента 

Александра Степанова по внесению в Госдуму проекта федерального закона 

«О внесении изменения в статью 22 Федерального закона «Об основах 

охраны здоровья граждан в Российской Федерации». Его цель – определить 

законодательные основы прав родителей или законных представителей на 

получение информации о здоровье несовершеннолетних после достижения 

ими границ подросткового возраста. В пояснительной записке к 

законопроекту указывается на то, что в Семейном кодексе РФ прописана 

обязанность родителей заботиться о здоровье, физическом, психическом, 

духовном и нравственном развитии своих детей. В том же правовом акте 

определено, что ребёнком признаётся лицо, не достигшее 18 лет. 

        В соответствии с действующей редакцией другого федерального закона, 

«Об основах охраны здоровья граждан в РФ», родители и законные 

представители несовершеннолетних старше 15 лет не имеют права на 

получение полной информации о состоянии их здоровья. Приоритетом 

остаётся соблюдение врачебной тайны в отношении данной категории. 

        В качестве аргументов разработчиком приводится статистика случаев 

прерывания беременности, психических расстройств, употребления алкоголя 

и наркотических веществ, заболеваниями, передаваемыми половым путём 

несовершеннолетних. 

        В поддержку законопроекта высказались представители родительской 

общественности, министерства здравоохранения Самарской области, 

министерства социально-демографической и семейной политики. 

 

Бригадам скорой помощи необходима законодательная и экономическая 

защита     

                           Законодательное Собрание Свердловской области 14.03.2017 

 

         Под руководством заместителя председателя Заксобрания Свердловской 

области Владимира Власова состоялось совещание по рассмотрению 

законопроектов, касающихся вопросов защиты медицинских работников от 



нападений во время исполнения профессиональных обязанностей. Депутаты, 

члены правительства и эксперты пришли к выводу о необходимости 

наделения особым статусом медицинских работников. А также к отдельному 

рассмотрению ужесточения наказания за нападение на водителей скорой 

помощи. 

        «Сегодня акцент делается на защите бригад скорой помощи. Тогда как  

не меньшая проблема существует в приемных отделениях больниц с 

неотложным дежурством и в травмпунктах. Статистика там не менее 

печальная. Считаю, что необходимо поддержать законопроект, внесенный 

Министерством здравоохранения России о введении нормы защиты в 

отношении медицинских работников. А не только бригад скорой помощи», – 

подчеркнул министр здравоохранения Свердловской области Игорь 

Трофимов. 

         В ходе дискуссии было высказано единодушное мнение, что 

необходимо защищать водителей скорой помощи. Однако не в части 

поправок в Уголовный кодекс, чтобы не затормозить процесс прохождения 

законопроекта в Государственной Думе, а в части ужесточения наказания в 

Кодексе об административных правонарушениях. 

        Владимир Власов также рассказал о предложении в адрес правительства 

региона – предусмотреть в бюджете Свердловской области затраты на 

страхование медицинских работников, находящихся в зоне риска. А также на 

внедрение «тревожных кнопок» не только в автомобилях Скорой помощи, но 

и у врачей. Переговоры с руководством региональных подразделений 

Росгвардии об участии в выездах на вызов «тревожной кнопки» уже ведет 

министерство здравоохранения области. 

 

По темпам роста доходов областного бюджета регион лидирует в ПФО   

                             Законодательное Собрание Ульяновской области 14.03.2017 

 

         14 марта состоялось заседание комитета по бюджету и экономической 

политике, на котором представлены основные результаты деятельности 

министерства финансов Ульяновской области в 2016 году и задачи на 2017-й.  

За 2016 год в консолидированный бюджет Ульяновской области поступило 

45 млрд. 353 млн. рублей налоговых и неналоговых доходов, что на 9,7 млрд. 

больше, чем в предыдущем году. По динамике роста налоговых и 

неналоговых доходов Ульяновская область в 2016 году занимает первое 

место среди регионов Приволжского федерального округа и второе по 

России, уступая только республике Крым. В бюджет поступили 10,6 млрд. 

рублей за счет налога на прибыль организаций, 9,5 млрд. – за счет налога на 

доходы физических лиц и 8,5 млрд. за счет акцизов на алкогольную 

продукцию.  

        В структуре расходов наиболее значимыми направлениями являлись 

образование (28%), социальная политика (20%), здравоохранение (15%) и 

национальная экономика (14%).  



        В целом министерство финансов Ульяновской области в 2016 году 

выполнило свои основные задачи: обеспечен рост доходной части бюджета, 

социальные обязательства исполнены, целевые индикаторы государственных 

программ достигнуты, объемы дефицита и государственного долга находятся 

на допустимом Бюджетным Кодексом уровне.  

        В первом квартале 2017 года фиксируется тенденция к дальнейшему 

росту бюджетных доходов.  

 

В Градостроительный кодекс Москвы внесено более 30 поправок      

Московская городская Дума 15.03.2017 

        Депутаты Мосгордумы в ходе заседания столичного парламента 

одобрили 32 поправки, поступившие к Градостроительному кодексу города 

Москвы. 

        В этой связи поменялось название законопроекта: «О внесении 

изменений в Закон города Москвы от 25 июня 2008 года № 28 

«Градостроительный кодекс города Москвы». Комиссия по 

градостроительству, государственной собственности и землепользованию 

рекомендует Московской городской Думе принять поправки редактора и 

поправки, одобренные редактором, и принять проект закона города Москвы в 

целом.  

        Изменения коснутся таких положений, как градостроительный план 

земельного участка, разрешение на строительство, градостроительные 

регламенты, проекты планировки территории, порядок межевания 

территорий, опубликование проектов документов территориального 

планирования и проведение публичных слушаний. 

         «Что касается публичных слушаний, то, по статистике, замечания в 90% 

случаев поступают от жителей, в 10% – от работающих на территории 

граждан. Не было ни одного случая, когда судьбу слушаний решили 

работающие, а не местные жители. Более того, каждый может выразить свое 

мнение, оставив пожелание в письменном виде в удобное для него время и не 

обязательно во время проведения публичного обсуждения. Все замечания 

имеют одинаковый правовой вес. Пробелы в организации публичных 

слушаний, на взгляд комиссии, можно урегулировать не законом, а 

посредством нормативно-правовых актов», – подчеркнул председатель 

комиссии МГД по градостроительству, государственной собственности и 

землепользованию Сергей Зверев. 

          

Депутаты обсудили преимущества лизинга     

Ярославская областная Дума 15.03.2017 

 

        Комитет по аграрной политике, экологии и природопользованию 

рассмотрел вопросы о реализации мер государственной поддержки и 

развитии лизинга в Ярославской области.  



        За 2016 год по договорам финансового лизинга ОАО  

«Ярославльагропромтехснаб» обеспечил  сельхозпредприятия области 

техникой и племенным скотом на сумму более 300 млн рублей. За 2016 год 

чистая прибыль предприятия составила 4 млн рублей, что на 4% выше 

запланированных объемов.  Валовая прибыль предприятия от лизинговой 

деятельности составила 30 млн рублей, от торгово-закупочной работы – 13 

млн рублей. В планах предприятия сохранить объемы  поставок по 

договорам лизинга. 

        Войти в областную программу господдержки и закупить технику через  

«Ярославльагропромтехснаб» гораздо проще, чем принять участие в 

федеральных программах, и гораздо дешевле, чем приобретать технику через 

коммерческие кредиты. «Общее удорожание объектов  лизинга по продукции 

машиностроения  в среднем за пять лет составляет 11,9 %, то есть годовая 

удорожание составляет 2,5% в год. Если сравнивать с иными коммерческими 

организациями, с банками, то там удорожание за аналогичный период будет 

составлять практически 35%», – подчеркивает директор областного 

департамента АПК и потребительского рынка  Александр Кошлаков.  

       В целом на 1 января 2017 года  более 300 областных 

сельхозпредприятий  и организаций АПК  воспользовались областным 

лизингом для приобретения техники и оборудования, запасных частей, 

племенного скота на общую сумму 3,66 млрд рублей.   

        «80% техники, закупаемой предприятиями АПК Ярославской области, 

проходит через механизм  предоставления техники в лизинг. За период с 

2014 по 2016 год  54% обновления по тракторам и 45% по комбайновому 

парку приходится на технику, приобретаемую через ОАО  

«Ярославльагропромтехснаб», – отметил глава департамента.  

        Комитет порекомендовал региональному департаменту АПК 

проработать возможность кредитования ОАО «Ярославльагропромтехснаб» 

по льготной процентной ставке (5% годовых). 

 

За сотрудничество пермских и астраханских законодателей     

Законодательное Собрание Пермского края 15.03.2017 

         В краевом парламенте было принято постановлении о принятии 

Соглашения между Законодательным Собранием Пермского края и Думой 

Астраханской области о сотрудничестве в законотворческой деятельности. 

Принятию такого решения предшествовал визит астраханских коллег в 

пермский парламент.  

        Региональные парламенты считают приоритетным сотрудничество в 

области государственного строительства и местного самоуправления, 



правового обеспечения социально-экономического развития регионов. Кроме 

того, обе стороны координируют усилия по внесению законодательных 

инициатив в Государственную Думу ФС РФ. 

 

О тарифах ЖКХ    

Законодательная Дума Хабаровского края 16.03.2017 

        Депутаты регионального парламента совместно с представителями 

правительства края, ресурсоснабжающих компаний провели совещание по 

вопросу тарифной политики в сфере ЖКХ. 

         Парламентарий Вячеслав Фургал отдельно выделил вопрос о расчете 

суммы к оплате за водоснабжение: «Получается, что ОДН рассчитывается по 

приборам учета. В тех случаях, где нет технической возможности их 

установки, будет производиться расчет по нормативам без применения 

повышающего коэффициента. А если отсутствуют приборы в домах, где 

такая возможность есть?». Как объяснили представители правительства края, 

в таком случае применяется повышающий коэффициент в размере 1,5. При 

этом было отмечено, что с 14 марта вступили в силу изменения в 

нормативные правовые акты Правительства РФ, в соответствии с которыми с 

1 января 2017 года отменено применение повышающего коэффициента к 

нормативу потребления коммунальной услуги по отоплению при отсутствии 

коллективного (общедомового) прибора учета. 

        УК, имеющие показания ОДН больше нормативов, вынуждены сами 

решать эту проблему. Коммунальные предприятия будут предъявлять им 

счета в случае наличия приборов учета по их показателям, в случае их 

отсутствия – по нормативам. 

       Вице-спикера краевого парламента Юрия Матвеева заинтересовал факт, 

что в квитанциях размер платы за содержание и ремонт жилых помещений 

сильно различается. Сейчас существуют механизмы для проверки УК и 

реагирования на жалобы граждан. Размер оплаты утверждается собранием 

собственников, на нем же утверждается перечень работ, которые необходимо 

произвести: «Есть постановление, обязывающее управляющие компании 

делать минимальный перечень работ. Они должны работать с 

собственниками и убеждать их в необходимости внесения той или иной 

суммы средств, которая позволит произвести эти работы». 

 

Вопрос начисления платы за химочищенную воду – на контроле    

Государственное Собрание Республики Башкортостан 16.03.2017 

        В рамках круглого стола с участием депутатов Госсобрания прошло 

обсуждение взимания платы за химочищенную воду. Ресурсоснабжающие 

организации взыскивают с управляющих организаций плату за химическую 

очистку воды, ссылаясь на тот факт, что траты по данной услуге не заложены 

в тарифе. В итоге собственники вынуждены переплачивать за коммунальные 

услуги.  



        В настоящее время в Уфе и в других муниципальных образованиях по 

данному вопросу складывается судебная практика. Глава Федеральной 

антимонопольной службы по РБ Зульфира Акбашева сообщила, что 

судебные решения по данному вопросу на уровне России выносятся в пользу 

управляющих компаний.  

        – Управляющие компании могут защитить свои интересы, обратившись 

в Управление антимонопольной службы. В ведомстве на примере компаний 

других регионов, выигравших в судах, готовы помочь разобраться в спорных 

ситуациях, – сообщила глава ведомства.  

 

Законопроект об ограничении курения табака обсудят в краевом 

парламенте    

Алтайское краевое Законодательное Собрание 17.03.2017 

        Депутаты готовят проект закона «О регулировании отдельных 

отношений в сфере охраны здоровья граждан от воздействия окружающего 

табачного дыма и последствий потребления табака на территории 

Алтайского края» к рассмотрению во втором чтении. Напомним, в первом 

чтении данный документ был принят на третьей сессии АКЗС в ноябре 

прошлого года. Тогда его поддержали 52 из 62 депутатов.  

         Разработчик краевого закона – комитет АКЗС по здравоохранению и 

науке – к первому чтению проекта закона предложил ввести дополнительные 

ограничения курения табака в отдельных общественных местах и 

помещениях. Под запрет для курения попадают парки, скверы и набережные, 

подземные и надземные пешеходные переходы, места проведения публичных 

мероприятий, летние веранды кафе, ресторанов и площадки у входа в 

помещения, предназначенные для предоставления бытовых услуг, услуг 

торговли, общественного питания, которые расположены на цокольных 

этажах, в пристроенных, встроенно-пристроенных к жилому дому 

помещениях.  

        По мнению инициаторов закона, употребление табака и воздействие 

табачного дыма ведет к целому ряду социальных, экономических и 

экологических последствий, а увеличение потребления сигарет и других 

табачных изделий система здравоохранения считает серьезной проблемой. 

Во втором чтении закон планируется рассмотреть на предстоящей седьмой  

сессии АКЗС.  
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